

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO**

**ESCUELA DE POSGRADO**

**MAESTRÍA EN SALUD PÚBLICA**

**MENCIÓN GERENCIA EN SERVICIOS DE SALUD**



**APLICACIÓN DEL MARCO LEGAL DE LA  
CALIDAD DE AGUA PARA CONSUMO HUMANO  
POR ESTABLECIMIENTOS DE SALUD DE LA  
REGIÓN APURÍMAC, 2016**

**TESIS PRESENTADA POR:**

**Br. MARIVEL SÁNCHEZ TERRAZAS**

**PARA OPTAR AL GRADO ACADÉMICO DE  
MAGISTER EN SALUD PÚBLICA, MENCIÓN  
GERENCIA EN SERVICIOS DE SALUD**

**ASESORA: Mgt. MARICELA PAULLO NINA**

**CUSCO – PERÚ**

**2017**

## **RESUMEN**

El acceso al agua de consumo humano está reconocido como fundamental para el desarrollo del ser humano, para proteger este derecho el Ministerio de Salud, a través de las unidades desconcentradas y establecimientos de salud deben de vigilar y fiscalizar la inocuidad del agua para consumo humano; en ese contexto el trabajo se desarrolló con el objetivo de evaluar el nivel de aplicación del marco legal de la calidad de agua para consumo humano por parte de las unidades desconcentradas y establecimientos de salud de la Dirección Regional de Salud Apurímac durante el año 2016

El tipo de estudio fue de tipo descriptivo, transversal, en una población constituida por 6 unidades desconcentradas y 17 establecimientos de salud ubicadas en cabeceras de Microred. La recolección de la información se realizó con el uso de una ficha de observación y verificación validada por juicio de experto.

Como resultado se tiene que a nivel de las unidades desconcentradas y establecimientos de salud el promedio de aplicación del marco normativo del agua para consumo humano fue de 40.05 %. El estudio muestra avances en la vigilancia de la calidad de agua para consumo humano, sin embargo es necesario que la Dirección Regional de Salud de Apurímac, complemente la vigilancia con la fiscalización en estricto, conforme lo establece el marco normativo.

**PALABRAS CLAVE:** Marco normativo, vigilancia, fiscalización, agua de consumo humano, Establecimiento de Salud.